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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília,  *|DATE:d|* de maio de *|DATE:Y|*
edição 1.314

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: MME | Light | Diário Oficial | Agenda | Monitor | Fique de Olho | Clipping

DISTRIBUIÇÃO TEM PROBLEMAS IMEDIATOS QUE NÃO PODEM ESPERAR, DIZ MINISTRO DE MINAS E ENERGIA

Marisa Wanzeller, da Agência iNFRA

O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, afirmou nesta segunda-feira (15) que o segmento de distribuição de energia tem “problemas imediatos” que não podem esperar, durante o Seminário Brasil Hoje, do grupo Esfera, em São Paulo. Dentre os problemas estão a Conta-Covid, a Conta Escassez Hídrica (empréstimos contraídos para sanear o setor e pagos nas tarifas) e a assimetria de preços.
“Para nós, do poder público, o setor de distribuição é o mais caro de todos os setores, porque é aquele que tem a relação mais direta tanto com o setor produtivo quanto com os consumidores de forma geral. Então, nós precisamos solucionar o problema para que, definitivamente, nesse novo modelo, as distribuidoras tenham o seu papel no sistema elétrico bem claro e que a gente possa reestabelecer a qualidade do serviço”, afirmou Silveira. 
Na ocasião, Bruno Dantas, presidente do TCU (Tribunal de Contas da União), disse que a corte acompanha a questão da renovação das concessões das distribuidoras de energia há dois anos. Inicialmente, ficou estabelecido que a União divulgaria as diretrizes do novo modelo de concessão no último ano, prazo adiado após pedido do governo do ex-presidente Jair Bolsonaro. Neste ano, houve novo pedido de prorrogação do prazo.
“O ministro Alexandre Silveira já está ambientado e em total condições de, o mais breve possível, apresentar diretrizes para o setor de distribuição de energia elétrica”, pontuou Dantas. O setor ainda aguarda, no entanto, o início da CP (Consulta Pública) no âmbito do MME (Ministério de Minas e Energia).
”Patinho feio”
Silveira também disse que as distribuidoras são vistas como o “patinho feio” do setor: “As distribuidoras foram quase todas concedidas e são vistas, até então, pelo que pude perceber, como o patinho feio do setor energético”.
As empresas de distribuição travam uma série de reuniões com o ministério para tratar do modelo de renovação das concessões. Reuniões das quais a Light esteve afastada. A companhia teve um pedido de RJ (Recuperação Judicial) deferido na manhã desta segunda-feira, e, durante conferência de apresentação de resultados, o CEO, Octavio Lopes, disse que a Light pedirá antecipação da renovação da concessão. 
Em declaração recente à imprensa, Silveira afirmou que empresas sem eficiência na gestão não participarão do processo de renovação das outorgas, ao citar a Light e a Amazonas Energia como exemplo. “Vamos olhar com olhos extremamente vigilantes as empresas como a Light e a Amazonas Energia, e outras que vivem uma situação de dificuldade de gestão e que possam colocar em risco a qualidade dos serviços públicos”, disse o ministro em entrevista à CNN.
"Política pública com dinheiro de acionista"
O presidente da corte de contas, Bruno Dantas, comentou ainda sobre a política de preços da Petrobras e disse que “não dá para fazer política pública com dinheiro do acionista”. Na última sexta-feira (12), o presidente da companhia, Jean Paul Prates, afirmou que haveria mudança no preço dos combustíveis nesta semana.
“É preciso separar com clareza o que é uma política na gestão da empresa, do que é uma política pública. Política pública se faz com orçamento. Para fazer o que se queria fazer lá atrás e o que se está pensando lá na frente, tinha que fechar o capital da Petrobras então, e aí tudo bem, dá para fazer política pública com o dinheiro da empresa”, comentou Dantas, ao citar tratativas do último governo de baixar o preço da gasolina. “Dá para fazer o que se quiser, desde que dentro das categorias corretas, o que não dá é para fazer políticas públicas com o dinheiro do acionista”, pontuou. 
Dantas ainda disse ter a expectativa de que a negociação do PCS (Procedimento Competitivo Simplificado) seja levada a plenário em no máximo 60 dias. A corte assumiu o papel de mediar negociações entre a União e os geradores para que o governo não precise contratar energia de fontes térmicas, mais caras, em tempos de sobreoferta de energia.
“Caso da contratação das térmicas é emblemático. De fato, o prejuízo para os cofres públicos por conta de uma previsão que não se confirmou é uma coisa brutal”, afirmou. “Eu tenho a expectativa de que nos próximos 30, no máximo 60 dias, isso seja levado ao plenário do TCU”.
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CEO DIZ QUE LIGHT VAI PEDIR RENOVAÇÃO ANTECIPADA DA CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO

Marisa Wanzeller, da Agência iNFRA

Após o pedido de RJ (Recuperação Judicial) da Light S.A. ser deferido na manhã desta segunda-feira (15), o CEO, Octavio Lopes, afirmou, durante teleconferência de divulgação de resultados, que a empresa intensificará “o diálogo com o poder concedente e com o regulador para buscar a antecipação da renovação da concessão”. O pedido de RJ foi ajuizado na última sexta-feira (12).
Segundo Lopes, esse foi o caminho encontrado pela companhia para preservar a concessão, o serviço e, ainda assim, ter um ambiente “saudável” para negociação das dívidas. O CEO afirmou que, antes da aprovação do pedido, alguns credores tentaram dificultar o processo de mediação judicial. 
“No nosso entendimento, uma solução via mediação judicial seria viável e menos custosa para companhia, no entanto, ao iniciarmos esse processo um mês atrás, nos deparamos com um pequeno grupo de credores que não quiseram aderir à mediação. Ao contrário, eles tinham a intenção de dificultar esse processo que poderia levar a um caos a distribuição de energia no Rio de Janeiro”, disse.
Via RJ, a empresa conseguirá “manter a total normalidade operacional das companhias de baixo. Inclusive, a total adimplência com as obrigações intrassetoriais, com qualidade de serviço”, afirmou o CEO.
Lopes acredita que a companhia poderá apresentar uma proposta para reestruturação da dívida em tempo inferior ao prazo legal. “Será um plano de realização do balanço de uma empresa privada e que não trava nenhum ônus para o governo”, pontuou. Assim, segundo ele, a Light se manifestará ainda neste mês sobre o interesse em renovar a concessão da distribuição.
“O que nós buscamos, de novo, sem ainda nenhum compromisso do ministério  ou da ANEEL , é que a gente já busca a renovação da concessão para virar a página e voltarmos a ter uma Light SESA, uma Light distribuidora, saudável e pronta para um longo prazo.
Intervenção
Octavio Lopes disse não haver nenhum motivo para intervenção da ANEEL na companhia e que acredita que a RJ se sustentará.
“A gente não vê nenhuma razão para ter um processo de intervenção da ANEEL, dado que a RJ não é da distribuidora, é da holding. A Light é uma companhia que está absolutamente adimplente com suas obrigações setoriais”, reforçou.
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Medidores - ADI (Ação Direta de Inconstitucionalidade) 7225, do Supremo Tribunal Federal, fixou a tese de que “é inconstitucional lei estadual que proíbe a instalação de medidores externos de energia elétrica pelas empresas concessionárias do serviço, por violação da competência privativa da União para legislar sobre a matéria”.
Autorizadas - Resoluções da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) autorizam a implantação e exploração de usinas sob o regime de produção independente de energia no município de Juazeiro (BA).
Banco Central - Mensagens da presidência da República encaminham ao Senado Federal, para apreciação, os nomes de Ailton de Aquino Santos e Gabriel Muricca Galípolo para exercerem os cargos de diretores do Banco Central, nas vagas decorrentes dos términos dos mandatos de Paulo Sérgio Neves de Souza e Bruno Serra Fernandes, respectivamente.
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Lula - O presidente da República participa, às 10h, da abertura do seminário "Transparência e Acesso à Informação: desafios para uma nova década", no auditório do Instituto Serzedello Corrêa. Às 11h30, reúne-se com o presidente eleito do Paraguai, Santiago Peña, no Palácio do Planalto. À tarde, participa de reunião com o presidente-executivo do CAF (Banco de Desenvolvimento da América Latina), Sergio Díaz-Granados, às 15h. Depois, reúne-se com o ministro Flávio Dino (Justiça e Segurança Pública) e com o advogado-geral da União, Jorge Messias, às 16h. Às 17h, tem reunião com o vice-presidente da República e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo Alckmin.
 
Alexandre Silveira - O ministro de Minas e Energia recebe no ministério, às 10h, o presidente da Petrobras, Jean Paul Prates, para tratar do balanço trimestral e da visita à refinaria Riograndense. Às 12h, participa de entrevista para a Globo News. À tarde, reúne-se com o senador Sérgio Petecão (PSD-AC), às 14h30; e com o ministro das Comunicações, Juscelino Filho, às 16h30. Às 18h30, tem reunião com as distribuidoras Equatorial Energia, CPFL Energia, EDP Brasil, Enel, Energisa e Neoenergia, para tratar sobre a renovação das concessões.
 
Fernando Haddad - O ministro da Fazenda realiza série de reuniões em seu gabinete, em Brasília (DF). Às 18h30, reúne-se com o presidente executivo do CAF (Banco de Desenvolvimento da América Latina), Sérgio Diaz-Granados, para tratar dos desafios relacionados ao fortalecimento da parceria e agenda do CAF no Brasil. Acesse aqui a agenda completa.
Arthur Lira - O presidente da Câmara dos Deputados recebe no gabinete da presidência representantes da FNP (Frente Nacional de Prefeitos), às 16h.
Órgãos colegiados - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) realiza, às 9h, reunião ordinária. Às 14h, serão realizadas sessões do plenário do Senado Federal e das turmas do STJ. Às 14h30, a  CCJC (Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania), da Câmara dos Deputados, realiza reunião deliberativa. Os destaques de hoje e da semana, e os links para as pautas na íntegra estão disponíveis neste link.  
 
Vazamento radioativo - A CME (Comissão de Minas e Energia) da Câmara dos Deputados realiza, às 10h, audiência pública para discutir a suspeita de vazamento radioativo em Angra dos Reis (RJ). Confirmada a presença do diretor-presidente da Eletronuclear, Eduardo Grivot. Acesse a lista de convidados aqui.
 
Audiência pública - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) realiza, às 10h, a Audiência Pública 28/2022, sobre a minuta de resolução que dispõe sobre o regime de segurança operacional para as instalações de exploração e produção de petróleo e gás natural e aprova o regulamento técnico do sistema de gestão da segurança operacional. A sessão será realizada via Teams, com transmissão ao vivo pelo YouTube. Mais informações neste link. 
 
Teleconferência Eneva - A Eneva realiza, às 10h, teleconferência para apresentação dos resultados financeiros do 1º trimestre de 2023. A transmissão será neste link.
 
Iluminação de Canoas (RS) - A Prefeitura de Canoas (RS) realiza, às 14h, leilão de concessão dos serviços de iluminação pública do município. O certame será realizado na B3, em São Paulo, com transmissão ao vivo. Saiba mais neste link. 
 
Greener Summit 2023 - A Greener realiza, às 8h, o primeiro dia do Greener Summit 2023, cuja programação vai até quarta-feira (17). O evento visa debater o futuro da energia solar e será realizado na sede da Amcham Brasil, em São Paulo. Acompanhe a programação neste link.
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TRAMITAÇÃO DE PROPOSTAS LEGISLATIVAS
Não houve movimentação entre as propostas legislativas de interesse do setor que são acompanhadas pelo iNFRAMonitor.
______________________________
NOVAS PROPOSTAS PROTOCOLADAS
Câmara dos Deputados
PL 2.551/2023 - Altera a Lei das S.A. quanto ao procedimento de emissão de debêntures.
REQ 1.509/2023 - Requer a criação de comissão especial para analisar a PEC 9/2015, que inclui o acesso à energia entre os direitos sociais.
______________________________
COMUNICADOS E FATOS RELEVANTES
Os destaques das divulgações das empresas no último dia em que houve operações na B3 está disponível neste link, com publicações das seguintes empresas:
Auren Energia, Coelce, Comerc, CPFL Energia, Eletropaulo, Energisa Sergipe, Eneva, Light, Petrobras, PetroReconcavo.
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Tempo Capital na Light - A Tempo Capital e os fundos sob sua gestão diminuíram a participação acionária no capital da Light, passando a deter, em conjunto, 18.435.749 ações ordinárias, correspondentes a aproximadamente 4,95% do capital social da companhia. Leia o comunicado aqui.
 
Nível dos reservatórios - Relatório do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) mostra que os reservatórios do SIN (Sistema Interligado Nacional) terminarão o período seco, encerrado em outubro, com os melhores níveis de armazenamento desde 2000. As projeções foram apresentadas pelo operador durante a reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico). Acesse o levantamento neste link.
 
Liquidação financeira - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) encerrou a liquidação financeira do MCP (Mercado de Curto Prazo) referente ao mês de março. A operação movimentou R$ 792 milhões do total de R$ 1,93 bilhão contabilizado. Do valor não pago na operação financeira de março, R$ 948 milhões estão relacionados às liminares do GSF no mercado livre, R$ 161 milhões correspondem aos parcelamentos para repactuação e R$ 29 milhões referem-se à inadimplência.
Eneva 1T23 - A Eneva divulgou os resultados do 1º trimestre de 2023. A empresa reportou um lucro líquido de R$ 222,9 milhões, resultado 20,6% acima do registrado no 1º trimestre de 2022, de R$ 184,8 milhões. A íntegra dos resultados está neste link.  
 
CA da Eneva - O CA (Conselho de Administração) da Eneva elegeu, nesta segunda-feira (15), Henri Philippe Reichstul como novo presidente do CA. José Afonso Alves Castanheira foi eleito como vice-presidente. Na ocasião, também foram eleitos os membros do Comitê de Auditoria Estatutário. Saiba mais neste link.
 
Parque Alto Sertão III - A Renova Energia informou, em fato relevante publicado nesta segunda-feira (15), que passou a divulgar, no formulário de referência, projeção sobre as receitas operacionais líquidas do Parque Alto Sertão III. Segundo a companhia, a projeção divulgada "está fundamentada em laudo da viabilidade econômico-financeira apresentado em seu processo de recuperação judicial e não representa, portanto, promessa de desempenho ou resultado".
 
Petrobras sobre a Braskem - A Petrobras informou nesta segunda-feira (15) que "não está conduzindo nenhuma estruturação de operação de venda no mercado privado", tampouco houve qualquer decisão da Diretoria Executiva ou do Conselho de Administração em relação ao processo de desinvestimento ou de aumento de participação na Braskem. Segundo a companhia, "decisões sobre investimentos e desinvestimentos são pautadas em análises criteriosas e estudos técnicos". Acesse o comunicado neste link.
 
Dividendos da Petrobras - A Petrobras informou, nesta segunda-feira (15), que efetuará o pagamento da primeira parcela dos dividendos complementares referentes ao exercício de 2022 na próxima sexta-feira (19). Acesse o comunicado neste link.
 
Acidentes elétricos - O Brasil contabilizou 1.828 registros de acidentes elétricos em 2022. Segundo levantamento da Abracopel (Associação Brasileira de Conscientização para os Perigos da Eletricidade), 592 pessoas morreram nas ocorrências.
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Alexandre Silveira nega retomada da Eletrobras
Ministro também diz que governo não pode interferir na governança da Petrobras. (Valor, Estadão)
______________________________
Justiça do Rio de Janeiro aceita pedido de recuperação judicial da Light
Grupo tem dívidas de cerca de R$ 11 bilhões. (Folha de S. Paulo, O Globo, Estadão)
______________________________
Além dos ‘gatos’, Light tem erros administrativos e regulatórios
Empresa deve buscar aporte de capital, entendimento com os credores, inovações tecnológicas e maior envolvimento com governo do Estado, defende Jerson Kelman. (Valor)
______________________________
Direção da elétrica defende solução adotada
Negociação seria menos custosa para Light, mas um "pequeno grupo belicoso" de credores quis dificultar conversas, diz presidente. (Valor)
______________________________
Crise na Light: plano vai definir quanto quem tem debêntures vai receber
Investidores de títulos de dívida da empresa estão no grupo de credores. (O Globo)
______________________________
Governo quer excluir estatal de energia do cálculo do primário
Proposta é que ENBPar siga a mesma regra que valia para Eletrobras, para poder realizar mais investimentos. (Valor)
______________________________
Uso de precatórios para pagamentos à União divide governo
AGU suspendeu pedidos após ter recebido pareceres diferentes de órgãos distintos. (Folha de S. Paulo - Painel)
______________________________
AGU e Fazenda preparam norma para uso de precatório
Critérios, antes espalhados por três textos, serão reunidos em um ato normativo conjunta de Fazenda e AGU. (Valor)
______________________________
Mercado critica indefinição sobre política de preço
Comunicado divulgado pela Petrobras no domingo não clareou dúvidas sobre nova política para combustíveis e ação da empresa amarga perda na bolsa. (Valor)
______________________________
Raízen abre o leque na compra de combustíveis
A definição pela Petrobras da política de preços dos derivados vai ditar o maior ou menor ritmo de importação do grupo privado. (Valor)
______________________________
Políticos da Amazônia reforçam lobby pela exploração de petróleo na região
Amapá fará audiência pública sobre o tema na cidade mais impactada; Câmara terá frente parlamentar sobre o tema. (Folha de S. Paulo - Painel)
______________________________
Os velhos problemas da Light
Soluções para furtos de energia passam pela presença do Estado em regiões onde está ausente há décadas. (Estadão - Editorial)
______________________________
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